

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Simpulan yang dapat dipaparkan dari hasil penelitian yang berjudul “Pembuatan *Job Sheet* Pendampingan *Activities of Daily Living* Lansia Pada Mata Kuliah Pendidikan *Babysitter* dan *Caregiver*” sebagai berikut:

1. Hasil analisis kebutuhan ditemukan bahwa pada mata kuliah pendidikan *babysitter* dan *caregiver* belum adanya *job sheet* yang dikhususkan untuk kompetensi *caregiver*. Dengan dibuatnya *job sheet* pendampingan *activities of daily living* lansia dapat memudahkan dosen dan mahasiswa karena dapat dijadikan sebagai panduan pembelajaran praktik dan panduan praktik industri bagi mahasiswa.
2. Pembuatan *job sheet* pendampingan *activities of daily living* lansia pada mata kuliah pendidikan *babysitter* dan *caregiver* dari hasil analisis kebutuhan dilanjutkan dengan melakukan perancangan dan pembuatan *job sheet* yang terdiri dari komponen: Judul, kompetensi dasar, daftar peralatan, keselamatan kerja, langkah kerja, gambar kerja dan evaluasi. Penyajian *job sheet* yang menarik dengan dijelaskannya langkah kerja dan adanya gambar kerja dapat menarik ke-aktifan mahasiswa dalam pembelajaran praktik.
3. Uji kelayakan atau *expert judgement* dilakukan kepada empat orang validator yang terdiri dari dua orang validator ahli kurikulum dan dua orang validator ahli materi. Hasil validasi ahli kurikulum dan ahli materi berada pada kriteria sangat layak, capaian ini menunjukkan bahwa *job sheet* pendampingan *activities of daily living* lansia pada mata kuliah pendidikan *babysitter* dan *caregiver* sangat layak digunakan sebagai panduan praktik mahasiswa.

B. Rekomendasi

Hasil dari pelaksanaan penelitian pembuatan *job sheet* pendampingan *activities of daily living* lansia pada mata kuliah pendidikan *babysitter* dan *caregiver* untuk panduan pembelajaran praktik beberapa saran yang dapat peneliti sampaikan sebagai berikut:

1. Bagi Dosen Pengampu Mata Kuliah Pendidikan *Babysitter* dan *Caregiver*

Pendidik disarankan dapat menyempurnakan *job sheet* pendampingan *activities of daily living* lansia pada mata kuliah pendidikan *babysitter* dan *caregiver* yang dikira masih ada kekurangan agar kegiatan pembelajaran praktik lebih maksimal.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini dapat ditindak lanjuti dengan mengimplementasikan *job sheet* pendampingan *activities of daily living* lansia pada mata kuliah pendidikan *babysitter* dan *caregiver* untuk menguji ke-efektifan kegiatan pembelajaran praktik para mahasiswa dan peneliti selanjutnya dapat mengembangkan *job sheet* pendampingan *activities of daily living* lansia yang dapat disesuaikan dengan kompetensi *caregiver* lainnya ataupun memperdalamnya untuk dijadikan buku.